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Verlauf dieses Geschäfts 

 

 
Unter dem Begriff „Modellumschreibung“ ist eine zusammenfassende und abstrahierende Um-
schreibung von in Struktur und Arbeitswelt ähnlichen Funktionen zu verstehen. Weil diese die di-
rekte Grundlage für die Einreihung einer Stelle in eine Lohnklasse bildet, kommt ihr eine bedeu-
tende Rolle zu. Entwickelt wurden die Modellumschreibungen in unserem Kanton zwischen 1996 
und 1999, in Kraft gesetzt zwischen 2001 und Mitte 2002. 

Seit einiger Zeit werden nun alle Modellumschreibungen der im Kanton vorhandenen Funktionen 
überprüft. Eine Bewertungskommission beurteilt, ob die Beschreibungen noch aktuell und ausrei-
chend sind und ob es eine Anpassung der dazugehörigen Lohnklassen bedarf. Im Mai 2013 wur-
den z.B. die letzten Modellumschreibungen der Lehrpersonen neu bewertet und die Lohnklassen-
ergebnisse verabschiedet. 

Die Schulsozialarbeiter/-innen sind in unserem Kanton zurzeit in der Lohnklasse 15 eingeteilt. Die-
se tiefe Einreihung scheint nicht im Verhältnis zur verantwortungsvollen Tätigkeit zu stehen, so 
zumindest die seit Jahren stetige Kritik aus Fachkreisen. Offensichtlich wurde ihre Arbeit unter-
schätzt, tragen sie doch u.a. zur Lösung von diversen sozialen und gesellschaftlichen Problemen, 
welche das Klassengefüge belastet, massgebend bei. 

Ich bitte die Regierung um Beantwortung der folgenden Fragen: 

1. Hat die Bewertungskommission auch die Modellumschreibungen der Schulsozialarbeiter/-
innen mit der dazugehörigen Lohnklasseneinteilung überprüft? 

2. Falls Frage 1. mit Ja beantwortet wird: Empfiehlt die Bewertungskommission eine Lohn-
klassenerhöhung der Schulsozialarbeiter/-innen und wenn ja, mit welcher Begründung.  

3. Falls Frage 2. mit Ja beantwortet wird: Beabsichtigt, der Regierungsrat die Lohnklassener-
höhung umzusetzen und wenn ja, auf welchen Termin soll die neue Lohnklasseneinteilung 
wirksam werden. 
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